
Trasmetto la relazione sulle attività del Cineca per l’anno 2013 allegando i documenti relativi al 

bilancio 2013. In particolare la relazione al bilancio 2013 della Consulta è stata da me redatta e 

rappresenta la sintesi dell’anno e i problemi ancora aperti, mentre la relazione allegata al bilancio 

d’esercizio descrive in maniera analitica le singole attività del consorzio. 

Essendo all’inizio dell’ultimo anno del mio mandato mi permetto di sottolineare come l’attiva 

partecipazione al consorzio sia fondamentale sia per l’efficienza del consorzio stesso sia per 

l’economicità della partecipazione del nostro Ateneo. Gli aspetti economico finanziari e 

organizzativi richiedono molta attenzione in quanto sono presenti pochissime professionalità 

specifiche all’interno del consorzio e spesso si tende a trascurarle. Cosa che è avvenuta in passato e 

che è costata molto al consorzio (vedasi i milioni di multe pagate per errori contabili e fiscali). Oggi 

la struttura è decisamente meglio amministrata rispetto a 15 anni fa, ma la fusione con gli altri 

consorzi ha determinato il raggiungimento di dimensioni tali da porre la necessità di una profonda 

riorganizzazione a cominciare dal Direttore che prevede di lasciare a breve. Questo obiettivo dovrà 

essere conseguito il prima possibile, ma il come e il quando molto dipenderanno dagli organi di 

governo del consorzio. Attualmente l’Ateneo di Firenze è presente nella Consulta e probabilmente 

grazie alla mia lunga esperienza è sufficientemente ascoltato, ritengo però fondamentale che in 

futuro sia mantenuto un ruolo rilevante del nostro Ateneo negli organi di governo, possibilmente 

rientrando in Consiglio di amministrazione quale socio fondatore. Il rischio di una 

monopolizzazione da parte dei grandi Atenei di Bologna e Roma è infatti molto alto, con 

conseguenze potenzialmente rilevanti sulle priorità del consorzio e sulle ripartizioni dei costi. 

PROF. LEONARDO CASINI 

 

 

Relazione della Consulta al Consiglio Consortile del CINECA 

 

La Consulta ha esaminato il Bilancio di Esercizio 2013 predisposto dal Consiglio di 

Amministrazione. 

 Sottolineato che tale Bilancio va considerato nello scenario complessivo della fusione per 

incorporazione dei Consorzi Caspur e Cilea operante dal 1° settembre 2012 e che quindi si 

tratta del Bilancio del primo esercizio completo a fusione avvenuta; 

 valutati positivamente i risultati della gestione economico patrimoniale ottenuti e apprezzata 

la chiarezza e completezza della documentazione allegata al bilancio; 

 considerato lo sforzo dell’amministrazione nell’ottimizzazione dei processi produttivi a 

seguito dell’integrazione delle diverse strutture, che ha consentito anche rilevanti risparmi 

nei costi di gestione; 

 considerato in particolare il risultato conseguito in termini di gestione del personale anche a 

seguito della fusione, con l’adesione condivisa ad un unico contratto nazionale che 

permetterà anche considerevoli risparmio sugli esercizi futuri; 

 valutati positivamente i bilanci delle controllate Kion e SCS, in particolare apprezzando il 

netto miglioramento dei conti di SCS e la completezza della documentazione fornita; 

 osservato che i risultati di  Bilancio  sono stati ottenuti coerentemente ad una politica del 

Consorzio di costante ricerca del miglioramento della qualità dei servizi offerti, fra i cui 

esempi appare importante ricordare la collaborazione in atto con il panel dei direttori tecnici 



circa il ticketing e che ha già permesso l’individuazione di soluzioni operative ai principali 

problemi emersi; 

 considerato che i positivi risultati conseguiti hanno permesso di mantenere i premi di 

produzione al personale e di poter proporre la destinazione di 1,5 milioni di euro a favore di 

attività a supporto e sostegno della formazione per i consorziati, prelevati dal fondo 

alimentato dagli utili pregressi; 

 

la Consulta propone al Consiglio Consortile di APPROVARE il Bilancio di Esercizio 2013 del 

Cineca. 

 


